

Sepp- Herber-Tag ein Fußballfest für die Grundschule und den Sportverein

Nach dem gelungenen Start der Kooperation zwischen dem SV 1885 Golßen und der Grundschule Golßen mit der Fußball AG gab es im September 2023 bereits erste Gespräche zur Durchführung eines Sepp-Herberger Tages im Jahr 2024. Bereits im September 2023 wurde die entsprechende Kooperationsvereinbarung zwischen dem SV 1885 Golßen und der Grundschule Golßen unterzeichnet.

Seit 2009 finden die Sepp-Herberger-Tage vor allem an zahlreichen Grundschulen statt. Ziel der Veranstaltungen ist es, der Fußballbegeisterung der Kinder einen festen Platz im Schulkalender zu geben und die Zusammenarbeit zwischen Schule und Verein zu stärken. Im Mittelpunkt steht natürlich das Fußballspiel. Beim Turnier der Grundschulklassen gilt: Elf Freunde müsst ihr sein! Im Rahmen des Events können sie das DFB-Paule-Schnupper-Abzeichen und das DFB-Fußball-Abzeichen erwerben. Die drei Stationen beim DFB-Paule-Schnupper-Abzeichen sind mit etwas Geschicklichkeit schnell gemeistert. Beides - das Turnier und die Abnahme des Abzeichens - gehören zu einem erlebnisreichen Sepp-Herberger-Tag. Das DFB-Fußball-Abzeichen hat insgesamt fünf Stationen zu bieten.

Am 28.05.2024 war es dann soweit. Hier starteten die Sepp-Herberger-Tage auf dem Sportplatz des SV 1885 Golßen, welche bis zum 30.05.2024 in Zusammenarbeit mit der Grundschule Golßen durchgeführt wurden.

An alle Veranstaltungstagen waren insgesamt ca. 235 Schülerinnen und Schüler aktiv dabei und legten ihr DFB-Fußball-Abzeichen bzw. das DFB-Paule-Schnupper-Abzeichen ab.

Am Dienstag, startete der 1.Tag mit den 3. und 4.Klassen. Das Wetter war nicht auf unserer Seite und in Fußballkreisen sprachen wir vom Fritz Walter Wetter am Sepp-Herberger-Tag. An den fünf Stationen Dribbelkünstler, Kurzpass-Ass, Kopfbalkönig, Flankengeber und Elferkönig konnten die Schülerinnen und Schüler ihr Können im Fußball unter Beweis stellen oder in das Thema Fußball tiefer eintauchen. Trotz des Wetters wurden am 1.Tag herausragende Leistungen gezeigt.

Tag 2 startete bei strahlendem Sonnenschein und den Kleinsten unserer Grundschule Golßen. Die 1. und 2.Klassen legten das DFB-Paule-Schnupper-Abzeichen ab. Hierzu hat der Sportverein 1885 Golßen drei einführende Parcours in die Welt des Fußballs vorgestellt und alle Kids hatten mächtig Spaß. Alle Schülerinnen und Schüler in dieser Altersgruppe haben das DFB-Paule-Abzeichen erworben. Mit strahlenden Augen ging es gegen Mittag zurück in die Schule.

Am letzten Tag unseres Events erwarteten die Übungsleiter und ehrenamtliche Helfer des SV 1885 Golßen die 5. und 6.Klassen. Wie an Tag 1 standen 5 Herausforderungen an, um das DFB-Fußball-Abzeichen zu erlangen. In dieser Altersgruppe möchten wir die Leistungen der Schülerinnen ein bisschen hervorheben. Mit welchem Geschick und Ehrgeiz diese Aufgaben erfüllt wurden, war schon sehr augenscheinlich. Aber auch die Jugendspieler des SV 1885 Golßen konnten ihren Ansprüchen gerecht werden.

Zu erwähnen ist noch, dass die Veranstaltung unter dem Motto „Kinder stark machen“ und „Alkoholfrei Sport genießen“ durchgeführt wurde. Damit beteiligt sich der SV 1885 Golßen e.V. einerseits an der bundesweiten Mitmach-Initiative „Kinder stark machen“ der Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung (BZgA). Sie richtet sich an Erwachsene, die Verantwortung für Kinder und Jugendliche tragen. Ziel ist eine frühe Suchtvorbeugung.



Weiterhin beteiligte sich der SV 1885 Golßen am bundesweiten Aktionsbündnis „Alkoholfrei Sport genießen“. Die Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung (BZgA) ruft gemeinsam mit dem Deutschen Olympischen Sportbund (DOSB), dem Deutschen Fußball-Bund (DFB), dem Deutschen Turner-Bund (DTB), dem Deutschen Handballbund (DHB), dem Deutschen Schützenbund (DSB) und dem DJK Sportverband alle Sportvereine in Deutschland dazu auf, für einen verantwortungsvollen Umgang mit Alkohol zu werben.



In einer separaten Zeremonie in der Grundschule Golßen werden die teilnehmenden Schülerinnen und Schüler ihre Urkunden und Ansteck-Pin´s zum Sepp-Herberger-Tag erhalten. Für jede Aufgabe, für jedes Tempo und Geschick wurden Punkte gemäß Vorgaben des DFB´s vergeben.

Mit Stolz können wir berichten, dass einige Schüler das DFB-Fußball-Abzeichen in Bronze, Silber und Gold erhalten.

Der SV 1885 Golßen bedankt sich sehr herzlich bei der Familie Radke und dem REWE-Markt Golßen für die Obst/-und Getränkepende, welche unsere Schülerinnen und Schüler an diesen 3 Tagen versorgt haben. Ebenso bedanken wir uns bei allen Helfern und Übungsleitern, welche drei Tage lang die Schülerinnen und Schüler herzlich empfangen und die Durchführung abgesichert haben. Die Stadt Golßen ermöglichte die Nutzung der Umkleidekabinen im Freibad. Auch recht herzlich Dankeschön hierfür. Abschließend geht ein großer Dank an die Grundschule Golßen für die aufgebauten Kooperationen in den letzten Monaten verbunden mit der Hoffnung, dass der Sepp-Herber-Tag nur der Anfang einer langen Zusammenarbeit ist.



gez. T.König / C.Mrose